

# Loi de programmation militaire 2023-2030 : 413 milliards de budget *Une escalade dangereuse*

Lors de ses vœux aux armées, le Président de la République a présenté ce vendredi 20 janvier les orientations de la future Loi de Programmation Militaire (LPM) 2024-2030. Avec un budget de 413 milliards d'euros, Il s'agit de « transformer » les armées. Cette transformation se décline en quatre axes : le renforcement de notre dissuasion nucléaire, la préparation à la haute intensité, la protection de nos intérêts dans les espaces communs, le renforcement des partenariats internationaux.

Le journal – très Macroniste -*Les Echos* (23 janvier) indique le cap : « Être en mesure d'agir et d'assurer les capacités de commandement nécessaires à un déploiement en coalition, ce qui suppose de pouvoir déployer rapidement 20.000 hommes ». Comme le souligne l'éditorialiste des *Echos*, Jean-François Péresse : « Avec cette nouvelle LPM, la France envoie un message aux Européens comme aux Américains : vous pourrez compter sur nous en tant que grande nation-cadre de l'Otan ».

Une telle accélération est inquiétante. L'Histoire est truffée de pays s'armant frénétiquement, il ne s'agissait ni de préparer la paix, ni de garantir la sécurité du pays. Pour Macron : « Ces 413 milliards ne permettent pas de dessiner à eux seuls le nouveau visage de nos armées pour le siècle qui commence. Mais ils amorcent un investissement inédit, un changement profond qui sera ensuite irréversible ».

Macron exige dans son discours « la mobilisation de tous », surtout celle de la jeunesse. En effet, selon lui, « le Service National Universel (SNU) nous permettra de disposer d'une jeunesse parée à tous les périls ». Il est également prévu de doubler la réserve opérationnelle. M. Macron a décidé seul d'engager notre pays dans une « économie de guerre » en jouant avec les émotions et les peurs de nos concitoyens alors qu'un conflit se déroule aux portes de l'Europe.

Après la Grande-Bretagne (hausse de près de 40% des investissements militaires), la Roumanie (hausse du budget militaire à hauteur de 2,5% du PIB) et la Pologne (qui a passé des commandes massives dans l'armement, notamment auprès de la Corée du Sud et des Etats-Unis), c'est au tour de la France d'augmenter massivement son budget des Armées, en des proportions faramineuses.

C'est bien là le rôle de l'OTAN : faire augmenter les budgets de défense de ses membres pour préparer la guerre ! Tous les pays de l'OTAN devraient d'ailleurs atteindre et même dépassé l'objectif fixé de 2% minimum du PIB consacré à la défense en 2025 comme l'exige les Etats-Unis.

Ainsi, les budgets militaires des forces de l'OTAN devaient croître de 14% de 2021 à 2026. Suite à la guerre en Ukraine cette augmentation est réestimée à... + de 60 % !! Les dépenses militaires ont dépassé les 2000 Milliards de dollars en 2021 soit deux fois plus qu'il y a 20 ans ! En France le budget des Armées sera en 2030 le double de celui de 2017 ! Le monde se réarme à une vitesse folle. Qui peut croire sérieusement que cela sera sans conséquence sur la sécurité du monde ?

Qui veut la guerre augmente les budgets des Armées !

Qui veut la paix limite les budgets de défense et engage la voie de la diplomatie afin de faire cesser les conflits, celui opposant le peuple ukrainien à l'armée de Poutine comme celui qui sévit au Yémen depuis trop longtemps. Armer des belligérants comme le fait la France et d'autres en Arabie Saoudite ou ailleurs ne participe certainement pas à pacifier le monde.

Attaché au principe d'une Défense Nationale, souveraine, indépendante et suffisante, la Cgt organisation pacifiste et internationaliste s'inquiète fortement des orientations prises par la France. Notre pays doit pouvoir disposer des moyens humains et matériels pour protéger notre territoire et ses citoyens. Nos moyens de défense doivent également contribuer à participer à la pacification du monde. Le choix fait par M. Macron comme de beaucoup d'autres pays ne va clairement pas dans cette direction. La surenchère militaire n'apportera pas la paix, elle provoquera encore plus de conflits sur la planète.

M. Macron s'était engagé à augmenter le budget de l'éducation de 12 Mds, celui de la transition écologique de 10 Mds et la santé de 8 Mds. Au vu des annonces faites sur la Loi de Programmation Militaire qui contribuent encore plus à engager notre pays dans une « économie de guerre », il est fort à craindre qu'il ait à nouveau fait un mauvais choix : Celui de la course aux armements et de l'insécurité au détriment des urgences écologiques, sociales et de la paix dans le monde.

Montreuil, le 02 février 2023